

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

SUPERVISION CENTRAL ELECTRICA EN TALNIQUE, LA LIBERTAD

07 DE DICIEMBRE DE 2006

AYER TUVIMOS LA OPORTUNIDAD DE HACER EL LANZAMIENTO FORMAL DEL PROYECTO HIDROELÉCTRICO EL CHAPARRAL.

DURANTE EL ACTO HICE MENCIÓN DE ALGUNOS PROBLEMAS QUE ESTÁN ENFRENTANDO PAÍSES HERMANOS POR FALTA DE ACCIÓN Y PREVISIÓN EN EL ÁMBITO ENERGÉTICO.

PARTE DE LA REFLEXIÓN QUE HACÍA EL DÍA DE AYER, ERAN LAS PALABRAS DE UN AMIGO NICARAGÜENSE QUE ME DIJO “LA ENERGÍA MÁS CARA ES AQUELLA QUE NO SE TIENE”.

LA DEMANDA LA GENERACIÓN TÉRMICA DE ENERGIA EN NUESTRO PAIS CRECE ENTRE UN 5 Y UN 6 POR CIENTO ANUAL, POR LO QUE HEMOS INICIADO UNA SERIE DE PROYECTOS DE GENERACIÓN ELÉCTRICA DE BAJO COSTO Y CON RECURSOS RENOVABLES LO CUAL NOS PERMITIRÁ SER MENOS DEPENDIENTES DE LA GENERACIÓN TÉRMICA A BASE DE DERIVADOS DEL PETRÓLEO.

LOS ESFUERZOS DEL GOBIERNO EN ESTE SENTIDO SON INTEGRALES; COMO DIJE AYER SE DIO LA CONCESIÓN QUE HACE LA SIGET A CEL, HACER USO DEL RECURSO HIDRÁULICO DEL RIO TOROLA, MEDIANTE LA CONSTRUCCIÓN DE LA CENTRAL HIDROELÉCTRICA DEL CHAPARRAL.

EL CHAPARRAL, ENCAJA CON OTRAS INVERSIONES EN LA ZONA ORIENTAL DEL PAIS, COMO SON LAS DOS PLANTAS DE GENERACION DE ENERGÍA QUE SE INSTALARAN EN EL NUEVO PUERTO DE LA UNION, UNA QUE GENERARA ENERGIA DE GAS NATURAL Y LA OTRA DE CARBÓN.

ASIMISMO, SE UNE ESTE PROYECTO DE LA CENTRAL TÉRMICA DE TALNIQUE EN EL DEPARTAMENTO DE LA LIBERTAD, QUE HOY HEMOS VENIDO A SUPERVISAR CON TODOS USTEDES.

ESTA CENTRAL QUE ESTAMOS A PUNTO DE RECORRER, ES LA MEJOR PRUEBA DE LA VISION Y COMPROMISO QUE EL GOBIERNO TIENE CON EL SUMINISTRO CONFIABLE Y OPORTUNO DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA, PORQUE UN PAIS SIN ESTE SERVICIO ES UN PAIS CON UN PROBLEMA MUY GRAVE PARA LA ECONOMIA Y NO TIENE FUTURO.

CENTRAL TERMICA DE TALNIQUE ES LA CUARTA PLANTA DE ELECTRICIDAD GENERADA MEDIANTE LA CONDUCCIÓN DE HIDROCARBURO COMO EL DIESEL Y EL BUNKER Y



PERMITIRÁ QUE LA CEL EMPANDA LA CAPACIDAD A 200 MEGAVATIOS PARA ATENDER LA CRECIENTE DEMANDA NACIONAL, MIENTRAS CONSTRUIMOS LOS OTROS PROYECTOS QUE REDUCIRÁN LA UTILIZACIÓN DE PRODUCTOS DERIVADOS DEL PETRÓLEO.

SON MUCHAS LAS BUENAS NOTICIAS QUE TIENE EL PAÍS EN MATERIA DE INVERSIÓN EN ESTOS MOMENTOS, TODA ESTA INVERSIÓN Y EL INTERÉS MISMO DE FUTUROS INVERSIONISTAS, DEPENDEN DE LA ESTABILIDAD Y SEGURIDAD DE CIERTOS SERVICIOS, ESPECIALMENTE LA ENERGÍA.

LA CENTRAL TÉRMICA TALNIQUE, HA SIDO UN PROYECTO DESARROLLADO CON ESTE PRINCIPIO COMO PREMISA. NOS PERMITIRÁ SORTEAR LA ÉPOCA DE VERANO DE 2007, PERÍODO EN EL CUAL DISMINUYE EL AGUA RETENIDA EN LOS EMBALSES HIDROELÉCTRICOS, PERO LA DEMANDA DEL SERVICIO AUMENTA POR EL CLIMA CÁLIDO TÍPICO DE ESOS MESES

EL CRECIMIENTO SOSTENIDO EN LA DEMANDA DEL SERVICIO ELÉCTRICO ES IMPORTANTE, PORQUE REVELA EL IMPULSO DE LA ECONOMÍA, PERO SI NO SE TIENE EL CUIDADO DE HACER OPORTUNAMENTE LAS OBRAS NECESARIAS PARA ALIMENTARLA, LA MISMA INSATISFACCIÓN DE LA DEMANDA, SE CONVIERTE EN UN DURO OBSTÁCULO PARA EL DESARROLLO.

ME COMPLACE VISITAR ESTA OBRA, FELICITAR A CEL, POR LA EJECUCIÓN DE LA MISMA, QUE HA SIDO CONSTRUIDA EN EL TIEMPO ESTABLECIDO, Y ES PRODUCTO DE UNA VISIÓN DE LARGO PLAZO Y EL COMPROMISO QUE TENEMOS CON EL DESARROLLO DE LA NACIÓN.

HAY SECTORES INTERESADOS EN PROPAGAR UN PESIMISMO, POR EL FUTURO DE EL SALVADOR, SIN EMBARGO VEO LAS REALIDADES, Y PUEDO VER UNA ZONA NOROCCIDENTAL QUE COMIENZA A DESARROLLARSE, UN PUERTO DE LA UNIÓN ATRAYENDO INVERSIÓN, MEGAPROYECTOS HIDROELÉCTRICOS COMO EL CHAPARRAL, Y EL CIMARRÓN, INFRAESTRUCTURA VIAL COMO LA DIEGO DE HOLGUÍN, EL BY PASS DE USULUTÁN, Y TODOS LOS PROYECTOS SOCIALES QUE HEMOS LANZADO PARA DISMINUIR LA POBREZA EXTREMA, COMO FOSALUD, RED SOLIDARIA, PLAN EDUCATIVO 2021, ENTRE OTROS PROYECTOS, QUE SOLAMENTE CONFIRMAN QUE

¡EL SALVADOR, VA POR BUEN CAMINO!

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA LA TIERRA CUSCATLECA

